

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa.  
Esquelas de funeral a precios equitativos.

Talleres: Plaza de Aguirre, 2.-Soria

No se devuelven los originales aunque se publiquen

Teléfono, núm. 62.

# El Porvenir Castellano

Suscripción.—Año.

Provincia ó fuera de ella 4 99  
CAPITAL 4 99  
Semestre... 2 50  
Extranjero, un año... 10 00  
NÚMERO SUELTO... 0 10  
Atrasado... 0 10

Periódico independiente.

Se publica los Lunes.

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia

Pago anticipado.

Director: Marcelo Reglero.

SORIA: 7 de Octubre de 1925.

Toda la correspondencia al Director.  
Apartado número 16.

FRANQUEO  
CONCERTADO

## Nuestro extraordinario de hoy.

### Conferencias Telefónicas con nuestro Corresponsal.

MADRID 6, doce y media noche.

### La muerte de Nacional. El veto á la plaza de Soria.

Regresa á la Corte el padre de Nacional.

Procedentes de Soria han llegado á Madrid el padre de Nacional II y sus hermanos D. Eduardo, D. Ramiro y doña Cándida.

Estos han recibido de todas las provincias centenares de telegramas y telefonemas, interesándose por el estado del herido, y otros muchos de pésame, ya que la noticia de su fallecimiento ha sido transmitida con rapidez.

En la Asociación de matadores y picadores.

Se han reunido en Junta los pertenecientes á la asociación de matadores y picadores.

Acordaron poner el veto á la plaza de toros de Soria.

Se acordó también que saliese para Soria una comisión de la junta para acompañar el traslado del cadáver.

Remitióse el féretro que es de caoba, con herrajes de plata.

En los balcones de la asociación y del montepío, tan

pronto como se recibió la noticia de la muerte de Nacional se pusieron colgaduras de luto, en señal de duelo.

#### Otras noticias.

Las de última hora, más culminantes, son las siguientes:

Al general Primo de Rivera le ha sido concedida la Cruz laureada y de Mérito Naval.

Al almirante Yolí, también se le ha concedido la Cruz del Mérito Naval.

Crouselles.

sido revisado por la Censura Militar.

Los hermanos Nacional estuvieron en tratos con la Comisión de Soria.

D. Emilio Anlló dice que sus hermanos estuvieron en tratos para venir á torear á Soria. Por cierto, que como una cosa especial, pidieron por esa fecha 9.500 pesetas. Uno de sus hermanos, Ricardo, acampanó á la Comisión soriana, para ver toros, á un punto cerca de El Escorial no conviniendo aquí la compra del ganado.

Dice que, en vista de ello, dió detalles á los concejales para adquisición de otros toros, y que no tuvo más noticias, despues de esto, de la Comisión.

Algo sobre los toros. Y sobre los toreros.

Alguien dice que los toreros no vieron el ganado y ello no es verdad.

Emilio Méndez, precisamente, estuvo en los corrales de la plaza viendo á los de Muriel.

Aún hay más. Emilio Mendez y su mozo de estoques ayudaron en la faena de enchiqueramiento.

En Agosto, el apoderado de Méndez, que á la vez apodera á Paradas y á Antonio Sánchez, escribió á la comisión de Soria ofreciendo á sus tres representados en 8.500 pesetas.

La comisión, se entrevista con D. Vicente Montes, que así se llama el a'udido representante, marcando á continuación á Salamanca.

Desde esta población se le telegrafía al Sr. Montes manifestándole que la corrida está comprada. Por carta se le dan instrucciones y en evitación de tonterías le manifiesta que la corrida es grande. Y que mande contratos.

A esto parece que contestó el Sr. Montes que en vista de cuanto el Sr. Liso decía en su carta, sus representados tienen que cobrar algo más.

A esto se le contestó con la presencia en Madrid, del concejal señor Ruiz, el que convino el contrato, quitando del cartel á Paradas y sustituyéndolo por Garrido, prevaleciendo el contrato de algunas pesetas más á las que en principio se había indicado.

Estos detalles los publicamos tan solo por curiosidad.

Nacional en la cárcel

A los pocos minutos de ingresar Juan en la prisión, el médico don Mariano Javierre le atendió con sumo esmero.

Nacional no ocupó ninguna celda, sino una habitación.

El Director de la cárcel Sr. Salillas y el oficial Sr. Roldán atendieron solícitamente al detenido.

Le procuraron una cama con un buen colchón de lana, sábanas y mantas.

Al parecer, despues de serie

practicada la primera cura, á Nacional se le desprendió el vendaje, en algún movimiento de excitación.

Entonces fué llamado nuevamente el médico de prisiones y el Sr. Javierre le practicó una nueva cura.

El otro herido.

D. Antonio Cabrerizo.

El estimado joven soriano, médico de Duruelo, herido en la plaza, pasó el día de ayer bastante intranquilo y con fuertes dolores de cabeza.

La noche la pasó algo mejor, durmiendo á ratos.

Esta mañana se encuentra tranquilo sin que hayan desaparecido los fuertes dolores de cabeza.

Las joyas de Nacional.

La familia de Juan ha recibido todas las alhajas y dinero que llevaba Nacional.

En papel y metálico llevaba mil 837,50 pesetas.

Usaba un magnífico reloj de oro con orla de rubíes y cadena y dije del mismo metal y orla de brillantes.

También llevaba un alfiler de corbata, de oro y brillantes.

Petaca y cartera de piel.

Un escapulario de plata, con la Virgen del Carmen gravada y una cadenita de plata con cinco medallas.

La cuadrilla de Nacional.

Han llegado á Soria todos cuantos pertenecían á la cuadrilla de Nacional.

La autopsia.

Los reporteros que se encontraban en las proximidades del Hotel Comercio, tomaban nota de cuantos personajes entraban.

A las diez menos diez llegó el Sr. Fiscal.

Momentos despues vimos á los médicos señores Guisande y Javierre, al oficial del Juzgado de Instrucción y á un alguacil.

Nos dicen que la autopsia ha sido suspendida hasta las tres de la tarde.

Misas en San Juan.

Desde las 7 hasta las 12 se han celebrado misas en San Juan de Rabanera, por el eterno descanso de Nacional.

Han asistido numerosos fieles.

El día del novenario se dirán misas en la misma Iglesia durante toda la mañana.

Sentimiento en Soria

El funesto desenlace del suceso que venimos relatando ha producido franco y profundo dolor en todos los sorianos, los cuales, sin excepción, desde el primer momento se han interesado por la salud del diestro herido.

Por el local donde se instaló la capilla ardiente podemos decir que ha desfilado todo Soria, testimoniando de esta manera el sentimiento que la muerte de Nacional II ha despertado.

Desde los primeros momentos

En nuestro deseo de que los numerosos abonados al PORVENIR estén al corriente de cuantos detalles podemos ofrecer, respecto al suceso ocurrido en la plaza de toros, publicamos hoy este extraordinario.

Es nuestro deber de periodistas recoger la más amplia información y salir al encuentro de cuantas fantasías aparezcan en letras de molde, y protestar á la vez del pobre concepto que de Soria tienen cuantos de ella se ocupan sin otro motivo que el de llenar columnas con títulos llamativos, que podrán ser motivo de mayor ó menor tirada en el periódico, pero que en la mayoría de los casos esas versiones tienen que ser censuradas, ya que el pueblo de Soria JAMAS dió motivo que justifique ahora esas frases despectivas que algunos diarios la dedican.

Soria no es albergue de chulapos ni flamencos.

Soria, apenada, se asocia al dolor, al gran dolor, que en estos momentos sufren el padre y los hermanos del desventurado Nacional.

En Soria tenemos corazón. Pero un corazón distinto al de otros muchos. Aquí sabemos perdonar las ofensas; somos humanitarios y en todo momento rige la caballerosidad.

Estas y otras muchas admirables características adornan al soriano.

Dos telefonemas.

Conversábamos de madrugada con nuestro corresponsal en Madrid.

Vistas las informaciones de algunos periódicos, y valga por lo que valiere, hemos rogado á nuestro compañero transmita á los de Madrid la más franca protesta de esas informaciones que nosotros calificamos de tendenciosas, y manifiesta á la vez que los sorianos en general lamentan lo ocurrido y de hecho están asociados al dolor que experimenta la familia del desventurado Nacional.

Este número extraordinario vale 10 céntimos

Nacional II y su hermana

Antes y despues de la muerte del popular diestro Nacional II, por el Hotel Comercio desfilaron infinidad de personas pertenecientes á todas las clases sociales.

Nosotros conversamos algunos momentos con D. Emilio Anlló, uno de los hermanos de Nacional.

Nos dijo que su padre y sus hermanos habían partido para Madrid y que él llegó á Soria á las dos de la madrugada del día anterior.

—¿Han hablado ustedes con su hermano?

—No Ninguno hemos podido hablar con él como consecuencia de su estado. Unicamente añadí —despues de que le fueron aplicadas unas sanguijuelas, reaccionó, y conociendo á mi hermana Cándida la dijo: ¡dame un beso! que recibió, quedando despues tan abatido que no volvió á decir ni una sola palabra más.

D. Emilio Anlló, está apenadísimo.

Autopsia y embalsamamiento.

Nos comunicó despues que el Presidente de la Diputación había ofrecido gratuitamente la camioneta de la Brigada sanitaria para el traslado del cadáver á Madrid, añadiendo que la autopsia y le embalsamamiento se realizarían á las once de esta mañana, para á continuación trasladar el cadáver á Madrid.

¿Quién es el autor del botellazo?

Es de suponer que este detalle no se haya podido averiguar ya que, nosotros al menos, ignoramos se haya practicado ninguna detención.

El juez de Instrucción Sr. Pacheco que tomó declaración á Nacional, y al otro herido Sr. Cabrerizo, sigue practicando diligencias, habiendo ya tomado declaración á varias personas que presenciaban

la corrida. Para hoy deben estar citadas algunas más.

Entre las piezas de convicción figura, como ya saben nuestros lectores, un grueso bastón con puño de figura y una inscripción en plata que dice: «Nacional II». Está manchado de sangre.

Nacional en la plaza de toros.

Un íntimo de Nacional nos refiere que Juan había recomendado á sus amigos de Alhama que tuvieron el mayor respeto con el público y con los toreros.

—Cuando entrábamos en la plaza y nos dirigíamos á ocupar nuestras localidades—dice el amigo á que aludimos, que es de Alhama, —un espectador dirigiéndose á Nacional dijo que toreará él también, siendo contestado por uno de los acompañantes que seguramente lo haría

El diestro, al oír esto, exclamó: —Si empezais así, me marchó de la plaza.

Vicepresidente de la Asociación

El infortunado Nacional formaba parte de la Junta en la Asociación de matadores de toros con el cargo de Vicepresidente.

Emilio Méndez

En «El Liberal» de Madrid leemos: «Emilio Méndez ha recibido orden de presentarse en Soria en calidad de detenido.»

Dicen que este diestro cenó la noche del domingo en Almazán, pernoctando en una de las fondas en esta villa, y que en la mañana del lunes, despues de almorzar, emprendió el viaje, con rumbo desconocido.

No hemos podido comprobar estos detalles que publicamos ó título de información.

Este número ha

# Colegio del Angel Custodio

Dirigido por D. JULIAN LIBRADA SESMA, Presbítero CALATAYUD.—Teléfono 125

UNICO DE LA REGION que no ha tenido ni un solo suspenso en CIENCIAS y número insignificante en LETRAS. Unico de la Regi in oficialmente incorporado al Instituto Nacional de Segunda enseñanza de Zaragoza. BACHILLERATO—ESTUDIOS LIBRES DE COMERCIO, garantizados por los numerosos alumnos que, por oposición ó por competencia, han ingresado en el Banco Hispano-Americano, en el de Aragón, en el Aragonés de Crédito, etc. y en las casas comerciales de más nombradía.

Industrias, Agricultura, Lenguas, Mecanografía, Primera enseñanza graduada.

Internos, Medipensionistas, Externos vigilados

Desde el día 1.º de Agosto queda abierta la matrícula para los que en nuestro Colegio hayan de cursar el Bachillerato ó los Estudios de Comercio, así como el curso preparatorio para aquellos que, habiendo de empezar aquí en el próximo curso; hayan de ser examinados de ingreso en el Instituto en el mes de Septiembre, á fin de poder gozar desde 1.º de Octubre de todas las ventajas de la matrícula colegial. Los que acudieren después de terminado el plazo de matrícula de ingreso, 31 de Agosto, habrán de cursar el primer año por matrícula libre.

Asimismo se admiten en este curso lo alumnos que tengan asignaturas pendientes de examen para Septiembre, especialmente *Latín* y las demás de *Letras*, siempre que hayan de proseguir con los años de este Colegio. No es obstáculo el haber estudiado otros cursos en otro Instituto. El curso empieza el 1.º de Octubre.

El Director manda gratis Reglamentos ilustrados.

en que se conoció la gravedad del diestro, desfilaron por el Hotel Comercio la mayor parte de las autoridades sorianas: Gobernador civil, el cual permaneció algunas horas junto á la familia del herido, Presidente de la Comisión de festejos en representación del Ayuntamiento; jefe de la Guardia civil y otros.

En la mañana de hoy ha continuado el desfile de personas por la capilla ardiente.

## El féretro.

Sin duda, por equivocación, la camioneta que trae el féretro que ha de ocupar el cadáver, ha marchado á Alhama.

A la hora en que escribimos estas líneas, se ha rectificado esa confusión y la camioneta viene camino de Soria.

## La prensa de Madrid

Debido á ser domingo el día del suceso y estar suspendidos los servicios de Prensa, los periódicos madrileños, en su afán de dar noticias á su público se precipitaron demasiado publicando versiones parciales, recogidas de personas que sin duda estaban muy mal informadas.

Estas primeras noticias contienen conceptos no muy gratos para el público soriano, cuya benevolencia y buen sentido no pueden ser puestos en duda, y menos, confundidos, haciendo ver que nuestra proverbial transigencia es ignorancia ó cobardía.

Si bien es verdad que los periódicos madrileños, al recibir informaciones de sus corresponsales, rectifican los conceptos primeramente expuestos, no por eso hemos de dejar de protestar de inculpaciones que de ninguna manera merecemos y que solo ha podido escribir, quien no conoce el carácter noble y bondadoso de los sorianos.

## En el tren de hoy

Hemos notado la llegada de muchos forasteros.

Creemos que esto tenga relación con este suceso.

También han llegado de Madrid varios periodistas.

## Coronas

De Alhama se han recibido dos coronas, una con esta inscripción: «Los amigos de Alhama» otra que dedican á Nacional los señores Ferrer, Ariza y Canela, también de Alhama.

**"LA ORIENTAL"**  
Coloniales por mayor y menor  
Fábrica de Jabones de todas clases  
Sucesor de Pedro Llorente  
Fábrica de Chocolates movida por electricidad.—Depósito para la plaza y provincia del Alcohol desnaturalizado (90°) marca «El León» en botellas precintadas de un litro.—Aceites superiores. Jamones y embutidos.—Licores Cafés, etc.  
Esquina 2 y 1. SORIA

**SCULTOR-MARMOLISTA**  
D. Aparicio  
Sobrino-sucesor de Aparicio.  
Construcciones en mármoles y de más piedras. Especialidad en lápidas, panteones, mausoleos y sarcófagos.  
Valverde, 6. MADRID

**CERAS, CAFÉS Y CHOCOLATES**  
casa de la viuda  
de  
**Francisco Romero**  
Recovides de Orbigo (León)  
SON LOS MEJORES  
Viajante: M. Asensio.—Jdraque.

En la Asociación de Madereros y Picadores... Se han reunido en junta los representantes de la asociación... El día 1.º de Septiembre... El Director manda gratis Reglamentos ilustrados.

Nacional II y su hermanas... Los días 1.º y 2.º de Septiembre... El día 1.º de Septiembre... El Director manda gratis Reglamentos ilustrados.

Autopistas y embalses... Los días 1.º y 2.º de Septiembre... El día 1.º de Septiembre... El Director manda gratis Reglamentos ilustrados.

Quien es el autor del delirio... Los días 1.º y 2.º de Septiembre... El día 1.º de Septiembre... El Director manda gratis Reglamentos ilustrados.

Este número ha... Los días 1.º y 2.º de Septiembre... El día 1.º de Septiembre... El Director manda gratis Reglamentos ilustrados.